
日前，国务院新闻办公室举行宁夏回族

自治区经济社会发展情况新闻发布会，介绍

了宁夏经济社会发展情况，同时还介绍了 9

月将在宁夏举办的 2011 中国（宁夏）国际投

资贸易洽谈会暨第二届中国·阿拉伯国家经

贸论坛（ 以下简称 2011 宁洽会暨中阿经贸

论坛）的相关情况。宁夏回族自治区政府主

席王正伟、宁夏回族自治区政府副主席李

锐、商务部部长助理李荣灿、中国贸促会副

会长张伟出席发布会。

王正伟在新闻发布会上介绍了宁夏“十

一五”期间经济社会发展状况和在农业、能

源及旅游等方面的独特优势,并推介了一个

正在奋起、开放、富饶的新宁夏。

王正伟说，“十二五”是宁夏与全国同步

实现小康的关键期，宁夏的目标是“十二五”

期间 GDP、固定资产投资、财政收入、城乡

居民收入等五大指标在“十一五”的基础上

翻一番，跨越的“抓手”是两大平台：打造沿

黄经济区和举办中阿经贸论坛。去年，经国

务院批准，由国家商务部、中国贸促会、宁夏

回族自治区政府共同主办的首届中阿经贸

论坛取得圆满成功，参加论坛的有 64 个国

家的高官，签约项目合同金额 859 亿元人民

币，在国内外引起了广泛关注。今年，宁夏

将通过举办中阿经贸论坛高峰会议、国际投

资贸易洽谈会、中阿文化艺术节、中阿大学

校长论坛等一系列丰富多彩的活动，为中阿

的政府要员、商界领袖、专家学者提供高级

别、高层次的经贸对话合作平台，为中国与

阿拉伯国家和伊斯兰世界搭建一个交流合

作的平台，促进合作共赢共同发展。

李荣灿说，举办 2011 宁洽会暨中阿经

贸论坛是中国政府为推动中国与阿拉伯国

家在经贸、投资、文化、科技等领域进行交流

而采取的一项战略举措。2010 年宁洽会暨

首届中阿经贸论坛取得了圆满成功，得到参

会阿拉伯国家的好评。宁洽会暨中阿经贸

论坛已成为中国面向阿拉伯国家开放的重

要窗口和中国同阿拉伯各国企业开展交流

合作的重要平台。商务部作为宁洽会暨中

阿经贸论坛的主办方之一，将与中国贸促会

和宁夏回族自治区政府共同打造这一面向

阿拉伯国家的平台，进一步提高合作层次，

拓宽合作领域，扩大合作实效，为推动中国

与阿拉伯国家的交流合作多做贡献。

李荣灿介绍说，阿拉伯国家目前是中国

第七大贸易伙伴。2010 年，中阿贸易额再

创 历 史 新 高 ，达 1454 亿 美 元 ，同 比 增 长

34%。截至 2010 年底，中国在阿拉伯国家累

计实际投资额超过 150 亿美元，在大型机械

制造、家用电器、汽车组装等领域的投资项

目不断增多。阿拉伯国家在华投资也在稳

步增长，累计投资额达 25.8 亿美元。中国企

业积极参与阿拉伯国家经济建设，累计实施

基础设施项目建设金额达 925 亿美元。

张伟介绍说，中国政府提出在宁夏举办

宁洽会暨中阿经贸论坛，并邀请广大阿拉伯

国家政府与工商界人士共襄此举。这是中阿

经贸合作历程中的一件大事，也是中国推动

包括宁夏在内的西部地区实施内陆开放型经

济的重要举措。2011 年，中国贸促会将一如

既往地发挥与国外商协会、企业界紧密联系

的外部优势，克服西亚、北非地区局部动荡带

来的影响，进一步提高这一活动的品牌影响

力，推动阿拉伯国家与中国的务实经贸合作。

建设好宁洽会暨中阿经贸论坛这一国

际合作平台，以各种形式的经贸合作为先

导，逐步向更深层次、更宽领域发展，推动贸

易和投资便利化，在交通、旅游、科技、文化

等领域进一步开展务实合作，并不断提高合

作层次和水平，是宁洽会暨中阿经贸论坛所

肩负的重要历史使命，必将对中国实施互利

共赢的对外开放战略、加快转变外贸发展方

式产生积极重要的作用。

李荣灿表示，商务部作为宁洽会暨中阿

经贸论坛的主办方之一，将与中国贸促会和

宁夏回族自治区政府一道共同打造这一面

向阿拉伯国家的平台，进一步提高合作层

次，拓宽合作领域，扩大合作实效，为推动中

国与阿拉伯国家的交流合作多做贡献。
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2011宁洽会暨中阿经贸论坛9月在银川举行
■ 曾青青

会展传真

会展关注

本报讯 记者近日从中国交通运

输协会获悉，第六届中国邮轮产业发

展大会将于 10 月 15 日至 17 日在滨海

新区举行。这也是中国邮轮产业最具

权威性、专业性的会议，其间，除了举

办一年一度的高端主题论坛外，还将

举办国际邮轮博览会。

据了解，本届大会将邀请各沿海

邮轮城市政府与港口代表团，以及国

内外邮轮行业领域众多高层人士出

席，面对新阶段中国邮轮产业的发展

与大中华邮轮易耗品产业链的组建

共商谋略。同时，大会组委会及众多

邮轮行业机构将促成国际邮轮公司

对邮轮易耗品的本土化加工生产与

采购，多家国际邮轮公司的采购团队

在邮轮博览会现场,将为各参展机构

讲解不同品牌的国际豪华邮轮提供

餐饮、酒店和娱乐服务中各类易耗品

的规模，以及生产和采购的国际化标

准与流程，并赴邮轮博览会现场考察

洽谈。

据介绍，从去年夏季天津国际邮

轮母港开港以来，母港吸附力逐渐显

现，众多国际豪华邮轮进出母港，天

津国际邮轮母港为我国邮轮旅游市

场的日益成熟、发展壮大，发挥了积

极的推动作用，这也是在新区举办此

次大会的重要原因。据了解，天津国

际邮轮母港已迎接国际豪华邮轮 86

航 次，游 客 超 10 万 人 次 。 明 年 新 建

的两个泊位投入使用后，现有天津港

客运码头的各班次客轮业务将移至

东 疆 港 ，完 成 天 津 港 客 运 业 务 的 整

合，预计国际邮轮母港的年客流量将

达到 30 万人次。 （金津文）

近日，北京市地方标准《北京市大型群

众性活动安全检查规范》（以下简称《规范》）

公布。《规范》首次提出人防、技防、物防相结

合的综合安检系统理念，是我国第一个针对

大型群众性活动安全检查的标准。此《规

范》将于 8 月 1 日起正式实施。

据悉，《规范》根据活动的规模、社会影

响程度、性质、社会关注度等风险因素，明

确 划 分 了 大 型 群 众 性 活 动 安 全 检 查 的 等

级，并规定了各级安检活动的安检主体、方

式、程序等。

《规范》规定，大型群众性活动分为普

检、巡检、抽检三种模式和一级安全检查、二

级安全检查两个等级。

《规范》规定，自 8 月 1 日起，北京市大型

群众性活动安全检查将分为两级。其中，对

参加人数在 5000 人以上，现场可实施封闭管

理的文艺演出、体育比赛、展览展销、人才招

聘活动，实施一级安检措施。现场进行封闭

管理，配备安全检查系统，对进入活动现场的

人员、车辆、物品实施普检，辅以巡检。

对参加人数在 1000 人以上、5000 人以

下的文艺演出、体育比赛、展览展销、人才招

聘，占用公共道路举办的线路型活动或参加

人数众多的庙会、灯会、游园会等活动，实施

二级安检措施，根据活动情况采取普检、巡

检、抽检等方式。

该《规范》首次提出人防、技防、物防相结

合的综合安检系统理念。同时，还明确了人

身安检、车辆安检的设置要求和程序要求以

及 X 光机、便携式炸药探测仪、通过式金属探

测门等 13类大型活动常用安检设备的种类和

参数指标，并根据有可能遇到的紧急情况或

突发事件类型，明确了对安检应急情况处置

要求。针对参加活动人员的安检，冬季要达

到每小时500人，夏季达到每小时800人。

此外，安检人员的着装标准、从业要求

和行为规范也被纳入了《规范》的内容。根

据规定，所有安检服务企业的安检人员女性

比例不低于 20%，对提供安全检查服务时获

知的客户个人隐私和明示保密的商业秘密

长期保密，不得向任何单位或个人泄露。

对不配合安检的人员，警方可对其实施

教育，带离现场；有扰乱公共秩序、妨害公共

安全行为的，可给予治安处罚，构成犯罪的

可追究刑事责任。

近日，上海市旅游局第 6 批聘请“会议

大使”名单出炉。至此，“会议大使”总人数

已达 71 名，其中既有有全国人大代表、政协

委员、两院院士，也有成功的海归创业人士，

以及会展旅游业的杰出代表等。

2006 年，上海率先在全国启动“会议大

使”项目以来，首次任命了 7 位“会议大使”，

上海市希望借他们在国际交流中的影响力，

为上海争取更多的国际性会议。6 年来，上

海市旅游局共聘请了 71 名“会议大使”，其

中 8 名为外籍人士。

国 际 会 议 与 大 会 协 会（ICCA）统 计 显

示，自 2006 年上海聘请“会议大使”以来，上

海举办的国际协会会议数量和质量以及国

际排名逐年上升。2009 年，上海共举办国

际协会会议 58 个，上海举办国际协会会议

的世界排名从 2005 年的第 37 名上升到 2009

年的 28 名。另据最新的统计显示，2010 年，

上海共举办 81 个国际协会会议，比 2009 年

增加 23 个。与此同时，上海举办国际协会

会议的世界排名也已从 2005 年的第 37 名上

升到 2010 年的 21 名。

从上述数据不难看出，上海市旅游局聘

请“会议大使”绝非作秀，而是一种务实行

为。不仅如此，自 2008 年以来，上海“会议大

使”还首次迈向国内其他城市，甚至走出国

门。诸如聘任了江南大学食品学院夏文水教

授、江苏省人民医院康复医学科主任励建安

等长三角地区的专家，而中国科协中国国际

科技会议中心会议总监武少源则来自北京。

根据国际会议发达国家和地区的成功经

验，会议大使任命工作普遍由城市旅游会议局

主办，牵手该城市突出领域的代表或隶属于国

际协会的代表，共同招徕国际会议，从而推动

当地旅游业和相关专业和行业的共同发展。

上海“会议大使”的作用开始显现，2013

年将是上海收获国际协会会议举办权的丰

收年，目前已成功申办 2013 年国际小儿肾脏

病大会、2013 年亚太地区感染控制大会，而

当年上海还将举办亚太消化系统疾病学术

周会议及世界消化大会，上述两个会议预计

与会人数将达 15000 人，有望成为上海国际

会议历史上的里程碑。

面对竞争日益激烈的国际会展旅游业

现状，上海市适时实施了聘请“会议大使”这

一前瞻性举措，对于推介上海，提升上海的

知名度，争取更多的国际性会议到上海举

办，将起到不可低估的作用。

近年来，各地为发展会展业可谓是“八

仙过海，各显其能”，于是乎，不惜重金且高

调地举办会展业推介会，其实质不过是各负

责部门例行的工作程序而已。推介的承诺

既缺少政策上的扶持，更没有具体的奖励机

制。一场看上去热闹的推介活动，随着推介

会的结束，也被彻底地忘得干干净净。

时下，随着各地展馆设施建设的相继完

工，会展城市间的竞争更加“悲壮”。这样一

来，缺少战略性、务实性的竞争，试问，如今

的会展城市谁能伤得起？由上海聘请“会议

大使”项目不难看出，务实的“手段”终究会

得到市场的回馈。

一直以来，会展业凡事喜欢一窝蜂，你

做了，收到成效，我就热衷“追随”。6 年了，

上海市旅游局聘请“会议大使”的做法，为何

见不到后面的追随者，是不会做，还是做不

来？或者是做起来有难度？！

本报讯 7 月 22 日，新疆哈密地区

将举办第八届哈密瓜节。与此同时，

新疆精河县也拟订在 7 月份举办枸杞

节。接下来要举办的各类节庆活动更

多，其中仅瓜果特产的就包括吐鲁番

的葡萄节、叶城县的薄皮核桃节、泽普

县的红枣节等。随着各类瓜果丰收，

新疆也迎来节庆高峰时节。

专家表示，办节庆活动可促进当

地住宿、餐饮、交通、旅游等多方面收

入。因此，最近几年为拉动当地经济

发展，新疆各种名目的节庆活动越来

越多，让人有些眼花缭乱。

据粗略统计，近期以来，光以瓜果

为名的节庆活动就有近 10 个；而以花

儿为名的节庆活动也有近 10 个，包括

五家渠的郁金香节、裕民县的山花节、

叶城的石榴花节、英吉沙的杏花节等。

（江 蓓）

本报讯 被视为香港时装设计师

摇篮的香港青年时装设计家创作表

演赛（YDC），历年来为当地时装界发

掘了不少设计师。为了让更多人认

识新一届比赛 4 个获奖系列，香港青

年时装设计家获奖作品的金钟太古

广场分店自 7 月 1 日至 12 日起展示并

出售。

有关负责人表示：在太古广场分

店展示这些得奖作品，以示支持，更

让有兴趣的顾客选购。他希望这些

得奖者可以在几年后拥有自己的品

牌，成为独立的本地设计师。

香港青年时装设计家创作表演

赛由香港贸发局主办，历年来，香港

不少才华横溢的优秀时装设计师也

是在此初露头角的。香港贸发局副

总 裁 周 启 良 表 示 ：非 常 感 谢 Joyce

Boutique 对本地新晋设计师的支持。

YDC 是香港时装设计师的摇篮，致力

培育本地的设计人才。 （据 茂）

北京市大型群众性活动安全检查将分为两级

上海聘请“会议大使”为何缺少追随者
■ 伊 宇

快语时评

政策法规

中国邮轮产业发展大会
10月将在天津举办

新疆瓜果催生
节庆会展

香港青年时装设计师
获奖作品展销会闭幕

■ 本报记者 静 安


